

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Près de 30 000 personnes réitèrent : pas de cadeaux aux entreprises pétrolières et gazières!

Québec, Montréal, Gaspé, le 31 mars 2022 - [Une pétition signée par 29 500 personnes](#), portée par 16 groupes et organisations et appuyée par 29 autres, a été envoyée ce matin à la Commission de l'agriculture, des pêcheries, de l'énergie et des ressources naturelles. La pétition demande à ce que le projet de loi 21, *Loi visant principalement à mettre fin à la recherche et à la production d'hydrocarbures ainsi qu'au financement public de ces activités*, soit adopté rapidement sans que les compagnies pétrolières et gazières ne reçoivent de cadeaux de départ.

Les groupes à l'origine de la pétition tiennent à souligner le travail fait actuellement par tous les partis politiques pour arriver à mettre un terme à l'exploitation pétrolière et gazière au Québec. Cependant, ils demeurent inquiets des trop généreuses indemnités qui pourraient être données aux entreprises, alors que les besoins financiers sont nombreux afin d'entamer la transition énergétique, et que les coûts sur le système de santé causés par les changements climatiques vont en augmentant.

« Nous tenons à souligner les nombreuses améliorations qui ont été faites au projet de loi jusqu'ici et l'ouverture du gouvernement à le modifier. Cependant, nous considérons toujours beaucoup trop élevées les indemnités offertes aux entreprises pétrolières et gazières et réitérons notre demande afin qu'elles soient exclues du projet de loi. Nous déposons cette pétition pour montrer l'appui de la population à notre demande », affirment les groupes à l'origine de la pétition.

Les groupes tiennent aussi à rappeler les [résultats d'un sondage mené en février dernier](#) démontrant que 52 % des personnes interrogées disent être d'accord avec l'interdiction des forages pétroliers et gaziers tandis que seulement 25 % sont en désaccord. De plus, 70 % des personnes interrogées demandent à ce que les entreprises pétrolières et gazières soient tenues responsables financièrement des dégâts laissés par leur industrie. Enfin, 54 % des personnes interrogées considèrent que le montant de 100 millions de dollars que le gouvernement prévoit verser aux compagnies d'énergies fossiles sous forme d'indemnisation est trop élevé; en comparaison, seulement 4 % considèrent qu'il n'est pas assez élevé.

-30-

Pour informations :

Gabriel Marquis, responsable des communications de Nature Québec
(581) 307-8613 ; gabriel.marquis@naturequebec.org

Anthony Côté Leduc, relations médias, Équiterre
(514) 605-2000 ; acoteleduc@equiterre.org

Pamela Daoust, directrice des communications
Association québécoise des médecins pour l'environnement (AQME)
(514) 267-2589 ; pamela@cape.ca

Laura Bergamo, conseillère en communications, Greenpeace Canada,
lbergamo@greenpeace.org ; +1 (438) 928-5237

Mathieu Langlois, responsable des communications, Eau Secours
(514) 588-5608 ; communications@eausecours.org

Léa Ilardo, analyste politique, Fondation David Suzuki
(438) 520-5964 ; lilardo@davidsuzuki.org

Pascal Bergeron, porte-parole, Environnement Vert Plus
(581) 886.1189, comm.evp@gmail.com

Carol Saucier, porte-parole, Solidarité Gaspésie,
(418) 368-4380, carol_saucier@uqar.ca

Simon Guiroy, coordonnateur et porte-parole, Coalition étudiante «Arrêtons GNL»
(514) 730-7945; arretons.gnl@gmail.com

Groupes à l'origine de la pétition :

Mères au front	Équiterre	La Planète s'invite au Parlement-Gaspé
Eau Secours	Regroupement vigilance hydrocarbures Québec	Coule pas chez nous !
Fondation David Suzuki	Solidarité Gaspésie	Environnement vert plus
Nature Québec	Prospérité Sans Pétrole	Front commun pour la transition énergétique
Greenpeace	Non à une marée noire dans le Saint-Laurent	Coalition étudiante «Arrêtons GNL»
Association québécoise des médecins pour l'environnement (AQME)		

Groupes appuyant la pétition

Ligue des droits et libertés

Association générale des étudiants et étudiantes du Campus de Rimouski (AGECAR)

Association québécoise pour la promotion de l'éducation relative à l'environnement (AQPERE)

Comité Citoyens et Citoyennes Protection de l'Environnement Maskoutain

Alternatives

L'Écothèque

Coalition anti-pipeline Rouyn-Noranda

Les Artistes pour la Paix

Association étudiante du cégep Saint-Laurent (AECSL)

Association générale étudiante du Cégep de Rimouski (AGEECR)

ENvironnement JEUnesse

Association Sportive et Écologique de la Batisca
incc

350.org Montreal

Association générale des étudiantes et étudiants du Cégep de Chicoutimi (AGEECC)

Association générale des étudiant(e)s de l'Université

Mouvement d'éducation populaire autonome de Lanaudière

Comité de citoyens responsables de Bécancour

Action Environnement Basses-Laurentides

Association étudiante de Polytechnique (AEP)

Mouvement des associations générales étudiantes de l'Université du Québec à Chicoutimi (MAGE-UQAC)

L'Association des étudiantes et des étudiants de Laval inscrits aux études supérieures (ÆLIÉS) du Québec à Trois-Rivières (AGEUQTR)

Regroupement des organismes communautaires autonomes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine (ROCGIM)

Mouvement écocitoyen
Mouvement écocitoyen
UNEplanète

Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke (FEUS)

Association générale étudiante du Cégep Édouard-Montpetit (AGECEM)

Réseau Libertaire Brume Noire

Mobilisation climat Trois-Rivières (MCTR)

Réalité Climatique Canada

Craque-Bitume